



Carla Paredes

Subdirectora de Emprendimiento e Innovación Fomento Los Ríos

Innovación femenina

El ecosistema de innovación y emprendimiento en la Región de Los Ríos ha crecido de manera significativa en los últimos años, consolidándose como un motor clave para el desarrollo económico y social. Sin embargo, para que este crecimiento sea verdaderamente sostenible e inclusivo, es fundamental fortalecer el liderazgo y la participación de las mujeres, incorporando un enfoque de género en todas las iniciativas y políticas del sector.

En el marco del reciente Día Internacional de la Mujer, es crucial reflexionar sobre los desafíos y oportunidades que enfrentan las mujeres emprendedoras, así como sobre la necesidad de eliminar las barreras estructurales que limitan su acceso a financiamiento, redes de apoyo y espacios de toma de decisiones. Fomentar un ecosistema empresarial diverso e inclusivo no solo es un asunto de justicia social, sino también un factor clave para la innovación y el crecimiento económico sostenible.

En la región, distintos actores hemos trabajado activamente para garantizar que las startups lideradas por mujeres accedan a financiamiento, cuenten con redes de apoyo y colaboración. Desde Fomento Los Ríos de CORFO, hemos impulsado una serie de iniciativas que buscan fortalecer el tejido empresarial con una mirada de género. Programas como "Cebras por Los Ríos", "Mujeres Visibles" y "Prime Los Ríos" han sido clave en la formación, el crecimiento y la consolidación de emprendimientos con impacto.

Las emprendedoras están liderando iniciativas de alto valor en biotecnología, desarrollo de alimentos con valor agregado y creación de soluciones tecnológicas, todas con un enfoque de sostenibilidad a largo plazo. Un ejemplo potente de este dinamismo es el creciente movimiento de mujeres cerveceras. Estos casos demuestran que el emprendimiento femenino diversifica el ecosistema y también lo fortalece con innovación y visión de futuro.

Creemos firmemente que fortalecer el emprendimiento femenino no es solo una cuestión de equidad, sino también una estrategia inteligente para el desarrollo económico y social de la región y del país. En esa línea, continuaremos impulsando iniciativas que fomenten la participación de mujeres en el ecosistema emprendedor, promoviendo redes de contacto, más acceso a financiamiento y espacios de capacitación especializada que les permitan seguir creciendo y consolidando sus proyectos.

Estos esfuerzos regionales están alineados con los lineamientos nacionales de CORFO, que en los últimos años ha puesto un énfasis particular en el fortalecimiento de empresas lideradas por mujeres.

La equidad de género en el emprendimiento es clave para el desarrollo del país, y el desafío ahora es continuar profundizando estas políticas públicas, solo así lograremos construir un ecosistema empresarial más inclusivo, diverso y próspero para todos y todas.